

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Metode Penelitian

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif yang isi di dalamnya terfokus pada pendeskripsian hasil penelitian yang berupa kata-kata, bukan angka-angka. Metode yang digunakan adalah metode analisis deskriptif kualitatif. Penelitian ini terdiri dari beberapa tahapan-tahapan yaitu perumusan masalah, pengumpulan data, penganalisisan data, dan pengambilan kesimpulan berdasarkan data hasil penelitian yang bertujuan untuk mengetahui fungsi *Partizip II* dalam kalimat berbahasa Jerman yang tercantum dalam roman *Sonst bist du dran*.

B. Objek Penelitian

Objek penelitian ini adalah kalimat dengan *Partizip II* yang terdapat dalam roman yang berjudul *Sonst bist du dran* karya Renate Welsh tahun 2013.

C. Sumber Data

Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah Roman *Sonst bist du dran* karya Renate Welsh. Roman ini merupakan cetakan ketiga yang diterbitkan oleh Arena Verlag GmbH di kota Würzburg pada tahun 2013. Roman ini terdiri dari 128 halaman. Roman tersebut dijadikan acuan penelitian karena di dalamnya terdapat banyak kalimat yang menggunakan *Partizip II*.

Buku ini berisi tentang kisah seorang anak dari kelas 4a bernama Michael, ia menjadi saksi dari peristiwa pemukulan teman sekelasnya Arnold. Arnold merupakan siswa sekolah dasar yang sangat nakal. Dia tergabung dalam sebuah geng dan bahkan klub yang berisikan anak-anak nakal. Arnold

dan teman-teman klubnya sangat suka melakukan kekerasan dan mengganggu ketertiban di kelas. Mereka sering menyerang teman-teman di kelasnya dengan mengganggu, mengejek, bahkan memukul. Michael yang pada saat itu berada di dalam kelas, ia tidak dapat menerima kejadian waktu itu. Ia merasa apa yang di lakukan Arnold beserta teman-teman klubnya sudah sangat keterlaluan. Pada saat itu ia ingin membantu teman sekelasnya yang sedang di pukuli Arnold. Namun pada saat itu ia sangatlah tidak berdaya. Arnold beserta teman-teman klubnya sangatlah kuat dan mereka berjumlah sangat banyak. Michael hanya bisa mengamati peristiwa pemukulan tersebut sambil menahan amarahnya yang tidak kuasa melihat teman sekelasnya di pukuli oleh Arnold. Michael sangatlah bingung. Lalu ia memutuskan untuk berdiskusi dengan orangtuanya mengenai apa yang telah terjadi di kelasnya namun hal itu tidak banyak membantu. Pada akhirnya ia memutuskan untuk menemui Guru kelasnya dan menceritakan semua kejadian di kelas. Gurunya pun ternyata sudah mengetahui bahwa terdapat sesuatu yang salah di kelas. Gurunya menanggapi pernyataan Michael dengan sangat baik dan memberikan beberapa saran yang tidak biasa terhadapnya untuk membantu mengatasi permasalahan di kelas.

D. Teknik Penelitian

Adapun tahapan yang akan dilakukan dalam penelitian ini sebagai berikut:

1. Studi kepustakaan

Tahapan awal yang dilakukan dalam penelitian ini, yaitu studi kepustakaan, membaca dan mempelajari sumber data, yakni mempelajari dan mengidentifikasi bentuk *Partizip II* dalam kalimat-kalimat yang muncul pada roman *Sonst bist du dran* karya Renate Welsh tahun 2013. Hal tersebut bertujuan untuk mendapatkan data yang bersifat kualitatif serta berhubungan dengan masalah yang akan diteliti.

2. Pengumpulan data

Dalam tahap ini dilakukan pengumpulan data dari sebuah roman. Dalam penelitian ini, data yang dikumpulkan berupa bentuk *Partizip II* yang terdapat dalam roman *Sonst bist du dran* karya Renate Welsh tahun 2013.

3. Analisis Data

Pada tahap ini, bentuk *Partizip II* yang ditemukan dalam roman *Sonst bist du dran* karya Renate Welsh tahun 2013 dideskripsikan dan dianalisis fungsinya berdasarkan bentuk kalimat yang tercantum dalam roman tersebut.

4. Penarikan kesimpulan

Setelah analisis data selesai, tahapan selanjutnya adalah menyimpulkan hasil dari analisis data yang telah dilakukan.

E. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah pengelompokan data untuk mengetahui frekuensi kemunculan bentuk *Partizip II* dan menganalisis fungsi dari *Partizip II* dalam kalimat-kalimat yang tertera. Tahap-tahap yang dilakukan dalam menganalisis data adalah sebagai berikut:

1. Mengidentifikasi kalimat yang mengandung *Partizip II*.
2. Mengumpulkan bentuk *Partizip II* yang ditemukan dan mengklasifikasikan berdasarkan jenis dan fungsinya dengan mengacu pada teori yang dikemukakan oleh Helbig & Buscha (2007, hlm 247-294).
3. Menganalisis fungsi *Partizip II* dengan mengacu pada teori gramatika dependensi.
4. Menyimpulkan hasil akhir berdasarkan data hasil penelitian.